

## Laborando en propio daño

De los más variados modos buscan todos los países salir de la mala situación que les ha creado la guerra; y de ahí que sea, como en los enfermos, incesante el cambio de postura; pero no siempre hallan el momento oportuno al que se refieren.

Es la enfermedad demasiado ruda, para encontrarle con facilidad el remedio, y lo peor del caso es que se suelen impacientarse, y se desahogan sobre los demás el malhumor que les crea su delicado estado.

Así se explica, que se vaya creando una atmósfera, bastante cargada, en contra de los extranjeros, como si estos tuvieran la culpa del atolladero en que en mal hora, y mal aconsejados, se metieron.

Uno de los países, que más contrariado se muestra, y menos paciente soporta su situación, es Francia. Acosado por el peso de su moneda, que tiene un alto sobre precio en relación a la española, no ve con buenos ojos, que nuestros compatriotas salgan mas allá de nuestras fronteras, y se permitan ciertos lujos, que por lo visto hieren su orgullo y alteran su tranquilidad.

A ello obedecen el propósito de crear un fuerte impuesto sobre los extranjeros, con la esperanza de que estos ayudarán a soportar las cargas del Estado y contribuirán al mejoramiento económico de su país.

Dicen, pero en ello no andan muy acertados, que los extranjeros que se permiten el lujo de disfrutar las ventajas que les ofrece el turismo en la vecina república, justo es que contribuyan de alguna manera a la hacienda nacional francesa.

No creemos ni crees nadie seriamente, que ese arbitrio pueda constituir una fuente abundante de ingresos para el país vecino. Es más tenemos la convicción de que se ha engendrado el propósito, más por esa situación de ánimo, poco resignado a nuestra hora, que por la esperanza que hayan puesto en la fecundidad de la renta.

La elevación del cambio permite a

nuestros compatriotas la estancia en las playas y en las capitales francesas cuyos monumentos visitan y contemplan por una cantidad relativamente exigua, aprovechando una oportunidad, que las circunstancias hoy le brindan.

La corriente turista española en Francia es de consideración, y quizá esa constante emigración, haya hecho que se despierte ese sentimiento que domina a todas las clases sociales francesas.

Ahora bien que ese propósito tiene algo de suicida; pues si los turistas españoles se retraen, poco sacarán del impuesto; pero muchísimo menos dejarán éstos en los hoteles, en los trenes y en todas esas industrias que se nutren con el dinero de los turistas.

Sabido es, que los artículos de primera necesidad, han alcanzado en el país vecino un precio elevadísimo; y por tanto, los hoteles y restaurantes han subido las pensiones, en grado proporcional, o quizá con exceso, para los extranjeros; si con las medidas adoptadas se corta esa corriente del turismo, esas industrias, que viven penosamente con las cargas que tienen que soportar, vivirán peor por que tendrán que seguir pagando los mismos tributos, pero carecerán del fuerte ingreso que les proporciona la visita de los extranjeros.

De modo que acaso hayan satisfecho un sentimiento de profunda aversión a la prosperidad ajena pero han bran inferido una gravísima herida a su propia riqueza, cada vez más difícil de restaurar, si sueñan hacerlo, con esos procedimientos.

La mayoría de los periódicos españoles, han comentado ese propósito, y con exacta unanimidad han estimado, como una locura, el intento; sin embargo la prensa francesa, que se coge, aunque no lo dice, el sentir colectivo de animosidad contra los extranjeros, se entusiasma con esa medida, que precisamente por la venta que cubre su vista no ve que esa medida, precisamente, a quien más daña es al país vecino.

## Un minero muerto en La Unión

En la mina denominada Ocasión en término de La Unión ha sido víctima de un accidente el obrero José Sánchez Sánchez, de 35 años.

El obrero al descender en la jaula para proceder al trabajo, seguramente a un descuido que tuvo, fué segado por una de las paredes de la mina quedando muerto.

La mina es de la Sociedad Fenix y del accidente se dió cuenta al Juzgado y al Gobernador civil mediante oficio enviado por el Comisario Interino de Policía señor Lumbrales.

## Los carnets oficiales de Feria

El presidente de la Comisión municipal de festejos y compañero en la prensa don Evaristo Peres Cánovas ha encargado según costumbre a nuestro también compañero García Ribera la confección de los carnets anunciadores de la feria y fiestas de Septiembre.

El dibujo de la portada es debido al pincel del joven aficionado don Mateo Seiquer y está inspirado en asunto murciano.

Los carnets serán repartidos profusamente por toda la provincia por el Municipio.

## Coronación de la Virgen de la Fuensanta

### 15.ª lista de Recaudación

(Continuación)

METALICO. Don Pedro Cortado Bernal, 5 pesetas; don Gilberto Hellín 2, además un décimo de billete de Lotería número 12.883 del sorteo de 3 de Abril que no resultó premiado; doña Fuensanta Quinto, de Baglieto y don Aurelio Baglieto Córdoba, de Madrid 10; Una caja de papel 5; Sr. s. Herederos de don Esteban Hernández, dueños de los toros lidiados en la corrida de 4 de Abril último, celebrada en esta Plaza de Toros 500; doña Dolores Diaz Martínez 250.

Hermandad de La Luz 50; una señora devota por conducto del Muy Ilustre Sr. Provisor del Obispado 15; Stas. Angeles y Carmen Balardiela Alonso 25; las mismas para la corona del Niño 5; doña Conzuelo Muñoz 25; cupon del Título de la Duda, propio de la Junta, vendido en 1.º de Abril descontado los derechos de custodia 114'55 id. id en 1.º de Julio 116; una persona devota 25; doña Antonia Muñoz Nicolás 50; Sta. Pura Sanchez Ortiz 0,50.

Ultimo donativo de don Carlos García 500; de la Parroquia de Aleantilla con lista de donantes al

suscribir las hojas pidiendo la Coronación 336'50; de la de Barqueros, con lista de donantes 41'20; de la feligresía de Aljucer, con lista; supliendo a os que no han podido dar don Mariano Palarea y Sanchez de Palencia, don Jesús Moreno Aroca, don Joaquín Gil Belmonta, don Pedro Cánovas Ramirez y don Francisco Manzano Terue 522'15.

De la de Corvera, con lista 177'65; de la de Baños y Mendigo 78'50; de la de los Martínez, con lista 78; de la de Bra-Alta 153'48; de la de Nonvinea, con lista 188'10; de la de Cabezo de Torres 132'20; de la de Alberca, con lista 130; de la de La Nora con id. 230'70; de la Puebla dd Soto 44; de la de Sangonera la Verde con lista 129'80; de la de Sangonera la Nueva, con id. 75; de la de Aljezares, con id. 273'75; de la de Los Garros, con id. 125.

(Continuará)

## Dos individuos sorprendidos robando melones

La guardia civil de Blanca ha procedido a la detención de los individuos Antonio Martínez Molina y Jesús Ruiz Sanchez que fueron sorprendidos en la finca conocida por Alto Palomo cogiendo melones.

El dueño de la finca es don Arturo Trigueros Gomez y del hurto ha dado el correspondiente parte al Juzgado.

## Notas deportivas

### La baja de Zamora

Ya tiene el delegado del Murcia en Barcelona señor García Calvo la baja del nuevo delantero del Real Murcia Zamora que precede del Centro Sport de Sabadell y que es nacido en Murcia.

Esta baja ha sido expedida a cambio de la baja de Largel, el antiguo medio centro del Real Murcia que va a ocupar este puesto en el Sabadell, y que el pasado domingo debutó con este equipo.

También se nos ha dicho que se tiene el pase de la Federación Catalana.

### Cosas del Carthago

Para «La Razón» de Cartagena el Murcia era antes el mejor equipo, el más leal y el más simpático.

Ahora que se les niega el permiso para fusionarse con el Ciense, el Murcia es un equipo que faltó de las bajas de sus elementos, tendrá que presentar un Reserva y tiene por ello miedo al Carthago y al Cartagena.

La cosa es muy graciosa y para ha cerlo constar sin comentarios. Ya llegará el día de hablar más claro y decir quienes son quienes.

LISANO.

## Riñen tres mujeres, resultando una herida

Las vecinas de la diputación de Albuca Ginesa Peralver Vicente, Magdalena Peralver o Isabel Martínez Sarabia, han reñido por antiguos sentimientos, injuriándose mutuamente y llegando a las manos. Una de las bravas quedó pronto fuera de combate resultando con heridas leves en la cara ocasionadas por golpes de piedra.

Después de curada por el médico de titular quedó en su domicilio. Sus compañeras fueron detenidas por la guardia civil e ingresadas en la cárcel.

## Lo que ha dicho el gobernador a los periodistas a su regreso de Madrid

En el correo de ayer mañana regresó de Madrid a donde marchó el jueves último el gobernador civil de la provincia don Arturo Salgado Biempica, quien seguidamente se llegó a posesión del mando de la provincia, cesando en sus funciones de gobernador interino el Jefe de Negociado de este Gobierno don Narciso Clemencia.

A mediación recibió el gobernador a los periodistas que en aquel centro hacen información diaria facilitándoles las siguientes noticias relacionadas con su viaje a la Corte.

### La confederación del Segura

Dijo el Sr. Salgado que había estado en el Ministerio de Fomento interesándose por las cuestiones de aguas que afectan a la provincia, recogiendo la impresión de que en el Consejo de ministros que había de celebrarse ayer, se trataría del nombramiento de la Comisión organizadora para la constitución de la Confederación Hidrográfica del Segura.

### Los riegos de Lorca

Facilitó también el gobernador la siguiente nota oficiosa respecto a los problemas de riegos de Lorca:

Atendiendo las aspiraciones recogidas por el gobernador civil de la provincia y el alcalde de Lorca sobre modificaciones en los problemas de aguas y riegos de aquel Municipio, el ministro de Fomento llamó días pasados al Delegado Regio del Sindicato de Riegos para informarse teóricamente de los aspectos del problema, dando instrucciones para que instruyéndose de Comisiones interesadas en el asunto, estudiase los datos necesarios para ir definitivamente a la expropiación legal de aguas de propiedad particular, estableciendo des pues la reglamentación conveniente para que quedasen estas afectas a las zonas de tierras que han de disfrutarse.

### Estamos en suerte

## El segundo premio y tres más en Murcia

Otra vez el reporter ha tenido que lanzarse a la calle en busca de noticias agradables.

El telégrafo nos trajo ayer la buena nueva de que en Murcia habían caído cuatro premios: El 12.751 agraciado con el premio segundo de la Lotería y tres premios cuartos que corresponden a los números 81.293, 21.250 y 34.748.

En la administración del Barrio de don Manuel Valenciano, nos enteramos que allí se habían expandido once billetes de la centena del segundo y diez de la del Gordó agraciado con el 17.215. A esta administración se ha venido el santo de cara, como vulgarmente se dice y después de dar en la anterior jugada más de treinta mil duros, ahora tiene que partir un buen puñado de miles de pesetas. Eso es tener suerte y a eso acreditan las Loterías.

De la administración número 6 nos dirigimos a la del Puente y en ella nos enteramos de que se había expandido todo el billete del 12.751 y veinte billetes de la centena.

Los diez décimos han sido vendidos en la calle y parece ser que están muy repartidos.

En la fábrica de hijuela del barrio

llevan un décimo entre tres empleadas de dicha casa.

El vendedor que ha expandido en décimos sueltos el segundo premio, se llama Pedro Rufino, suegro del conocido vendedor de Loterías, El Morrete.

Hemos hablado con él y nos ha dicho que entre viernes y sábado expendió los diez décimos del 12.751, ocho de ellos quedaron en el barrio de San Antón y los otros dos uno lo adquirió la madre de Ginés Acosta, vendedor de pescado doña Fuensanta Soler Salazar.

Esta dió participaciones de 25 céntimos a Teresa Valera, que por falta de pesetas no había podido comprar su ajuar de boda. Ahora se propone casarse el mes próximo.

También llevan participaciones de a real, Carmen Valera, Carmen Cánovas, Gertrudis Molina, Josefina Molina y la rifanta Manuela Mora. Todas ellas son vecinas de la calle de Isabel la Católica y están contentísimas por que las 500 pesetas que a cada una corresponden, llegan como tabla salvadora.

El otro décimo lo expendió Pedro Rufino al dueño de la taberna que hay junto al estanco de Santa Eulalia.

Enhorabuena muy entusiasta a los atortunados poseedores del 12.751 y a la Diosa Fortuna que se ha propuesto inundar de dinero a Murcia. Así da gusto.

## Lotería Nacional

(Lista de los premios mayores del sorteo celebrado en Madrid el día 2 de agosto de 1926 recibidos por telégrafo):

Con 100.000 pesetas

17.215.-Madrid, Córdoba, Pamplona, Llobregat, Osuna, Sevilla.

Con 60.000 pesetas

12.751.-MURCIA, San Sebastián, Madrid.

Con 20.000 pesetas

35.964.-Cartagena.

Con 1.500 pesetas

31.293 Cádiz, Barcelona, MURCIA, Valencia.

20.131 Badajoz, Vitoria, Granada, Barcelona, Valencia.

36.558 Langreo.

19.559 Cádiz, Badajoz, Teruel, Sevilla, Toledo, Málaga.

34.748 Alicante, La Línea, MURCIA, Madrid, Sevilla.

37.970 Barcelona, Badajoz, Jaén, Madrid, Granada.

34.794 Barcelona.

36.074 Madrid, Granada.

35.907 Los Campillos.

32.754 Granada.

26.475 Sevilla.

21.250 Aspe, Madrid, MURCIA, Barcelona Mora.

127 Córdoba, Almería, Madrid, Palencia, Toledo Valmaseda.

28.898 Arca, Frontera, Grazalema.

15.751 Madrid, Bilbao.

## La Bolsa

Por telégrafo de la noche  
Cotización del día 2

Interior 4%	89'35
Amortizable 5%	89'75
Amortizable 4%	89'00
Banco de España	629'00
Tabacos	200'00
Frances	16'75
Libras	21'62
Dollars	6'52
Liras	21'25

## En Méjico un diputado mata a un senador tras un altercado

Las iglesias estan cerradas Por telégrafo de la noche Méjico. Siguen las colisiones plena calle y cada día es mayor número de heridos a consecuencia de ellas.

Los fieles católicos y la policía deján de tirarse y en el último tumulto se han contado seis muertos y treinta y ocho heridos, algunos de ellos de consideración.

Las iglesias continúan cerradas a pesar de la protesta constante de católicos, protesta que cuando hace ostensible es motivo para que sean detenidos y encarcelados.

### Un altercado

El senador Galvan tuvo un fuerte altercado con el diputado José Varoz.

Le tirotearon y a resultas de disparos fué muerto el senador y juez Salcedo que lo acompañaba.

Un transeunte también fué herido por uno de los proyectiles.

### Aspecto en las calles

Las calles unas veces estan desmadradas, otras son anfitrionas fuertes contiendas entre el pueblo y la policía.

La tranquilidad está perturbada por todas partes y se ha despojado hasta de quienes mayor equanimidad deben ofrecer en sus actos.

### El gobierno no transije

A pesar de cuantos ruegos se han hecho, el Gobierno mejicano depones su actitud.

## Información de Cartagena

(De nuestro corresponsal)

### La corrida del domingo

La corrida de feria celebrada el domingo estuvo desanimada a causa de eseas público.

Los toros de Antonio Flores de villa, cumpieron.

Gitanillo de Triana estuvo valeroso y fué aplaudido en algunas nas.

Gavira no consiguió entusiasmar público, que esperaba otra actuación más lucida.

Fuentes Bejarano, estuvo adornado y valiente a la hora de tar. Fué ovacionado.

En general la corrida no satisfizo al público.

### El cabo Amate propuesto para la Cruz de Beneficencia

El gobernador civil de la provincia accediendo a lo pedido por el Sr. don Torres ha ordenado instrucción del oportuno expediente de propuesta de ingreso en la Orden civil de Beneficencia a favor de roico cabo Melchor Amate por haberlo comprendido en el artículo 7 del Real Decreto de 29 de Julio 1910.

Para instruir dicho expediente debe nombrarse fiscal por el Gobernador civil el Excmo Sr. don José Acosta Moreno.

## DR. ANTONIO HERNANDEZ

DR. HOSPITAL PROVINCIAL No recibe consultas hasta el día Octubre por encontrarse de viaje tífico por el Extranjero.

# BAZAR MURCIANO

Murcia, Platería, 66 y 68.

Especialidad en objetos para regalos. Gran surtido en artículos de Perfumería. Productos de la

Sucursal en Cartagena

CASA GAL

Calle Mayor, número 33.

## LA MAQUINISTA DE LEVANTE

De la Mancomunidad Miguel Zapata e Hijos

La Unión.—CARTAGENA

COMPAÑÍA FUNDADA EN 1890

Grandes Talleres de Fricción, Calderaría, Maquinaria y Electricidad

Bombas centrífugas, Separadoras magnéticas, Molinos y trituradoras, motores eléctricos de la LUTH & ROSENS, Motores hijos y marinos, AVANCE para aceites pesados, Construcción de toda clase de aparatos relacionados con las Industrias Minera y Metalúrgicas.

Especialidad en instalaciones de preparación mecánica de minerales. Depósito y reparaciones de motores eléctricos de 1 a 15 Caballo

## SE GANA DINERO

Comprando MUEBLES y objetos para la casa en el único establecimiento en MADRID del HOTEL DE VENTAS 34. A TOCHA 34. Siempre grandes ocasiones.—Entrada libre.

### Para teñir las canas

Vuelven a su color natural los cabellos que hayan sido rubios, castaños o negros con el perfeccionado Aceite Vegetal Mexicano que garantiza el inventor sus resultados. No mancha ni quema. Perfumo exquisito.

Venta: BAZAR MURCIANO

## TALLER DE CONSTRUCCION DE CARROCERIAS

PARA TODA CLASE DE Automóviles de lujo y Omnibus PARA VIAJEROS. Pronta Construcción y Economía. Daniel Saez de la Ossa P. de las Balas, 1 MURCIA

## NO MAS PURGAS Supositorios "VICTORIA"

a la glicerina solidificada

Los Supositorios "VICTORIA", constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedades tan molestas como el estreñimiento. Son ventajosos por las siguientes razones: 1.ª Introducción fácil.—2.ª Con efecto perfecto en las paredes intestinales.—3.ª Borrado completo.—4.ª Acción osmótica y desconvulsa y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación.—5.ª La tolerancia perfecta del intestino para los supositorios "Victoria". Caja para niño, 1 peseta, adultos, 1'50. Depósito en Murcia: Don Antonio Ruiz Selquer

## Servicios de la Compañía Transatlántica

**Línea de Cuba-Méjico**  
Servicio mensual saliendo de Bilbao, de Santander, de Gijón y de La Coruña para Habana y Veracruz. Saliendo de Veracruz y de Habana para La Coruña, Gijón y Santander.

**Línea de Buenos Aires**  
Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Málaga y de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, comprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires y Montevideo.

**Línea de New-York, Cuba y Méjico**  
Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz para New York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz y de Habana con escalas en New-York.

**Línea de Venezuela-Colombia**  
Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana, saliendo de Colón para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona.

**Línea de Fernando Póo**  
Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Valencia, de Alicante y de Cádiz para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de Las Palmas y Presidencias de la costa occidental de África. Regreso de Fernando Póo, haciendo las escalas de Canarias y de las Presidencias, indicadas en el viaje de ida.

**Línea Brasil-Plata**  
Servicio mensual saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, La Coruña y Vigo para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, comprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires, para Montevideo, Santos, Rio Janeiro, Canarias, Vigo y Coruña, Gijón, Santander.

Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene establecidos expresos de los puertos del Mediterráneo a New-York y puertos Cantábricos a New-York y las líneas de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no las señala, y se anunciarán cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expidan pasajeros para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. Las fechas de salida se anunciarán con la debida oportunidad.

## La Catalana

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases. Contra la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recursos y de Paralización de trabajo a causa de incendio. FUNDADA EN 1865. Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento. Domiciliada en Barcelona, Paseo de Gracia, 2. Capital suscrito: Ptas. 5.000.000.—Capital desembolsado: Ptas. 2.600.000. Reserva Estatutaria: Ptas. 1.000.000.

Situación y desarrollo de la Compañía:

Años	Primas	Indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reserva estatutaria y para eventualidades
1875	308,711,779	213,206,04	98,005,16	78,193,45
1885	584,161,72	175,617,28	194,720,57	376,749,26
1895	891,480,05	401,049,67	380,476,08	686,825,12
1905	1,310,777,15	631,986,08	686,925,71	969,108,07
1915	5,831,900,01	2,413,199,60	1,948,986,67	1,723,209,49
1925	17,777,496,69	8,286,822,40	6,434,480,42	2,500,000—

Autorizada por la Inspección de Seguros en 24 de Mayo de 1906. Delegado en Murcia: Agustín Monteverde, Cta. Teresa, 7.

## Sociedad General de Industria y Comercio

Compañía anónima domiciliada en Bilbao. CAPITAL: 25.000.000 PESSETAS. Fábricas en VEGAYA, ZARAGOZA, LARSEN, Herrita y Gabarrón y OVIF (La Alcañal), MADRID, SEVILLA, (Aldas, Basset) y LISBOA, (Tratana). **Ácidos y productos químicos:** Ácido sulfúrico concentrado.—Ácido nítrico.—Ácido clorhídrico.—Sulfato de sosa.—Nitrato de sosa. **ACEITES COMBUSTIBLES** y primeras materias para toda clase de fuel. **LABORATORIOS** para el análisis gratuito y completo de las tierras y otros minerales de los mejores abonos. (MADRID.—VILLANUEVA, 11) servicios agroquímicos para el cultivo racional de los abonos. **AYUDA IMPORTANTE.**—Pídase a la Sociedad la «Guía práctica para sacar la máxima de la tierra», a fin de que se pueda determinar cuál es el abonamiento conveniente. Los pedidos deberán dirigirse a Madrid—Villanueva número 11, o al domicilio social. Dirección telegráfica: CINCO

## Máquinas para afeitar

La marca "Valet", es la más aceptable por su confección y seguridad de evitar cortarse.

Cada máquina va en elegante estuche y con un suavizado para las hojas.

Precios 6'75, 12'50 y 25 pesetas. Bazar Murciano

## Fumadores

Las Pipas para tabaco picado, hígnicas y de fama mundial son:

La «Yo-o»

La «Virca»

La «Underwar»

En el Bazar Murciano.

Plantas, Flores y Macetas

para adornos en

Bazar Fin de Siglo

PLATERIA, 43.

## En el Congreso de la CALVICIE



Hay que someterse a la ciencia.

### El PILOSUBLIMADO

es una fórmula científica y como tal no puede dudarse de su eficacia. A las primeras fricciones evita la caída del cabello, hace desaparecer la caspa y preserva de toda afección del cuero cabelludo.

DEPOSITO GENERAL - ARAGON, 228 - BARCELONA

FRASCO DE 1/2 LITRO 15 PESETAS. FRASCO DE 1/4 LITRO 8 PESETAS

ENVIO FRASCO PORT A TODA ESPAÑA

## Brugarolas y C.

Fábricas de Mosaicos Hidráulicos, y Azulejos y Cementos, Tejas, Ladrillos, Incendios, Escaleras, Material eléctrico etc. etc.

Sociedad, 18, Murcia.—Teléfono núm. 183

Vulgarización Científica

La fiebre tifoidea

En algun periódico de Madrid y en otros de provincias se han publicado noticias dando cuenta de haberse dado en estos días casos frecuentes de tífus tanto en la Corte como en otras ciudades. Aunque,afortunadamente, parece que no se trata de una epidemia, sin embargo, como en la estación presente se consumen muchas frutas y hortalizas así como otros productos que, de no estar en condiciones, producen la fiebre tifoidea, es conveniente divulgar las principales medidas preventivas que la ciencia aconseja contra esta dolencia.

Las reglas más esenciales pueden reducirse a las siguientes:

Como el germen producido de la enfermedad penetra por la boca, hay que tomar precauciones especiales con las bebidas y alimentos que pueden estar contaminados. Debe usarse el agua y la leche hervidas, teniendo en cuenta que la leche pura es más peligrosa que el agua; por tanto, no se deberá tomar ningún producto procedente de la leche que pueda estar contaminada.

No comer verduras, ni mariscos, ni otros alimentos portadores de gérmenes de la fiebre tifoidea, sin estar cocidos o esterilizados por el calor.

Evitar en cuanto sea posible el contacto con los enfermos, los cuales deberán estar aislados y asistidos solamente por las personas dedicadas a su cuidado, siguiendo éstas, para evitar el contagio, las precauciones que aconseja el médico de asistencia.

Se tendrá en cuenta que los productos más peligrosos del enfermo son las heces fecales y la orina y que por tanto, deberán contener permanentemente todas las vasijas destinadas a contener una solución de formal comercial al diez por ciento, en cantidad no inferior a la cuarta parte de su cubida. Igual precaución se usará con los espuros.

Se cuidará extraordinariamente del aseo personal y, sobre todo, del de las manos antes de las comidas.

El remedio preventivo más eficaz contra el tífus es la vacuna antitífus, a la que se la tiene por parte de muchas personas una prevención injustificada.

La forma corriente de esta vacunación científica consiste en la inyección en la espalda, repetida por tres veces de una emulsión de bacilos muertos, y separadas estas inyecciones por intervalos de seis u ocho días.

La preparación necesaria para recibir esta vacuna es muy poco molesta. Solo debe tenerse la precaución de haber hecho una comida muy ligera el mismo día en que el individuo ha de ser sometido a la vacunación y guardar después de la comida unas horas de relativo reposo.

Debe enlazarse la vacunación en caso de no sentirse bien el sujeto o de haber hecho trabajo que le haya podido fatigar.

Con estas pequeñas precauciones no ocurre el menor incidente.

Solamente después de vacunados algunos individuos, generalmente los

BANCO CENTRAL

Alcalá, 31.—MADRID  
SUCURSALES EN MURCIA: PRINCIPE ALFONSO, 17 Y 19  
(Edificio de su propiedad).

Capital autorizado. . . . . Ptas. 200.000.000.  
Capital desembolsado. . . . . 60.000.000.  
Reservas. . . . . 10.634.866'33.

Realiza toda clase de operaciones de Banca.—Cuentas Corrientes con interés (a la vista y a plazo).

CAJA DE AHORROS: INTERES 4 %

PASCUAL GARCIA IBANEZ

VINOS Y ALCOHOLES  
Vermouth Torino "GARCIA,"  
VECLA

Corbatas, Cuellos y Puños

Recibidos últimos modelos. Inmenso surtido  
Abaniquería de Rayneli Platería 22.  
(PRECIO FIJO) (Modelos exclusivos)

más predispuestos, sienten cierto que brante general o unas décimas de fiebre, que solo dura unas horas.

DR. FIG

Academia de Comercio

dirigida por  
Don Federico Diez Puche  
Círculo Mercantil, Terreduría de libros por Partida Doble e Idioma Francés.  
Ishonarias, 14.

Personajes célebres de la Literatura Universal

GIL BLAS DE SANTILLANA

La novela picaresca española presenta tipos pintorescos, los cuales derrochan el ingenio a cada paso y llevan una vida a salto de mata, sabiendo donde duermen hoy, pero ignorando dónde se levantarán mañana; constantemente camino de lo ignorado, según es uso y costumbre en los que buscan las sombras en pleno invierno.

Uno de estos personajes es el famoso Gil Blas, cuyas hazañas, aunque escritas por pluma francesa, tienen, además de ser ejecutadas en España y por un español, cierto tufillo a algunas de las que realizaba aquel buen Lázaro de Tormes, que sabía beber el vino en vasija ajena.

Gil Blas sale un buen día de sus montañas sin otra pretensión que la de encontrar donde hincar el diente al pan que con su esfuerzo comprase. Pero lo imprevisto se presenta y Gil, que creyó habérselas con los libros, tiene que entenderse con el libro de la vida y quedarse leyendo el capítulo de la picardía.

Lo primero que aprende son los resabios de las mulas de alquiler, que eran más listas que ciertos rocíos que por las ferias exhiben sus pases, aunque para dar este haya que encender

yesca. Gil Blas cae en poder de unos bandidos y sabe del vivir de estas gentes, de las cuales escapa jurando antes no bajar a cueva alguna ni para refrescar el vino.

Desde su huida Gil Blas es de todo y le mismo su repolla se muestra entre altibambas al servir a los grandes magnates que se presenta entre la grasa y el vaho de los flogones. A todo se aviene el mozo con tal de que al llegar las doce sepa fijamente en qué sitio ha de humear una cazuela.

Por si algo le faltaba para conocer la vida, Gil Blas entra en conocimientos con la farándula, y entre los cómicos aprende cursos completos de ciencia picaresca, que si el teatro es escuela de la vida en aquella época, la era de la vida reflejada en las comedias de capa y espada.

Las aventuras de este héroe se siguen con creciente interés, se leen con suma atención y causan en nosotros un intenso regocijo. Sobre todo cuando entra a servir a famoso Galea, cuya única receta pronto se aprende y se despacha más pronto aún.

Famoso, en efecto, es el doctor Sangre del Al ejercer su carrera no pone mucho interés en desempolvar libros ni en estudiar en cuerpos vivos. ¿Para qué? El doctor es el precursor de todos aquellos charlatanes que por plazas y plazuelas ofrecen unos polvos como panacea para curar toda clase de enfermedades, pero para su rarlies en salud.

Gil Blas posee un carácter inquieto, alecado... De todo se cansa y pronto vuela a solicitar otras ocupaciones, pero, como todos los pícaros, la misión que mejor realiza es la de darse buen pasar y no gastar muchas energías al jugar a los naipes.

Fracase sobre fracaso, nada le arredra ni nada le detiene. Hambres, privaciones y disgustos... Nada puede contra él y sigue su vida de andanzas y de continuo trasegar, de pueblo ad pueblo y de butaca en butaca.

Gil Blas tiene muche de sus antepasados en campo mangante, pero es suyo ese atollondramiento que muestra en muchos casos y esa confianza

llarda apostura y beatífica resignación del mendigo, quedando allí demostrado cuán poco sirven la riqueza, el poder y hasta la juventud, cuando el espíritu no goza de la debida tranquilidad.

—Francisco—dijo el conde con débil voz,—espere usted en la galería, junto a la puerta de la antecámara, y no entre usted, ni deje entrar a nadie, hasta que yo llame.

Salió el criado, y el conde permaneció inmóvil, impaciente, hasta que oyó que se cerraban las puertas.

Cuando tuvo la seguridad de que nadie oíría lo que pudiera hablarse en su estancia, se adelantó hacia el mendigo, al cual, sin duda, tomó por un religioso disfrazado, y con apresurada aunque débil voz, le dijo:

—Reverendo padre, dígame, por el amor de Dios bendito, qué debo pensar de esta reliquia que guarda relación con recuerdos verdaderamente horribles para mí.

El anciano mendigo se quedó atónito al oír

Banco Español de Crédito

Central Palacio de la Equitativa Madrid (Propiedad)—Capital 50.000.000 de pesetas.—Murcia Plaza de Fontes 5.

Sucursales en España y Marruecos —Corresponsales en las principales Ciudades del mundo. Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.—Cuentas corrientes a la vista con interés anual de 2 y medio por ciento.—Comisiones a vencimiento fijo con interés de 3 a 4 y medio por 100 según plazo.—CAJA DE AHORROS 4 por 100. Custodia de valores en nuestras Cajas, gratis a nuestros clientes

BANCO INTERNACIONAL

De Industria y Comercio

CAPITAL: 30.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL: Carrera de San Jerónimo 43 —Madrid  
Presidente del Consejo de Administración Excmo Sr: Marqués de Alonso Martínez.

SUCURSALES

Alicante, Cádiz, Cartagena, Huelva, Melilla, Murcia, Sevilla, Aguilas, Ayamonte, Caravaca, Cieza, Elche, Hellín, Isla Cristina, Lora, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Triana (Sevilla), Totana y Yecla.

CORRESPONSALES en todas las capitales de provincias y plazas de mayor importancia en España y en Marruecos.

OPERACIONES: Descuento de efectos sobre España y el extranjero. Cuentas corrientes a la vista y a plazo; Préstamos y créditos con garantía de valores; Bonos a vencimiento fijo; Emisión de giro sobre todas las plazas de España y sobre plazas de mayor importancia del extranjero; Cartas de créditos; Transferencias; Ordenes de pago; Cambios; Compra y venta de monedas y billetes extranjeros; Seguros de cambio; Compra y venta de valores; Cobro y descuento de cupones y valores amortizados; Cajas de alquiler; Depósitos de valores ex custodia.

Este Banco está afiliado con la Banque Belge Pour l'Etranger con los Bancos patrocinados por la Société Générale de Belgique y con los pertenecientes al grupo de La Société Générale de Belgique, con sucursales en diferentes puntos importantes del extranjero.

que muestra cuando se encuentra con un desconocido.

Por eso, apesar de haberse engendrado en Francia, es español, y sus hazañas idénticas a las que aún hoy realizan muchos satélites de arroyo por nuestras cales.

YO.

Conocimientos útiles

Las manchas de café y te se quitan de la franela y de la lana blanca aplicando una mezcla de yema de huevo y glicerina y aclarando las partes manchadas con agua caliente.

Para combatir el mal olor que desprenden las letrinas, pilas, de cocina, etc., lo más sencillo es echar dentro un poco de esencia de trementina, y renovando la operación de cuando en cuando se logra un saneamiento perfecto.

Para desplumar rápidamente un ave suméjase en agua hirviendo y désele vueltas en todos sentidos. Las plumas resultarán entonces facilísimas de arrancar.

El mal gusto del aceite de ricino desaparece si se mezcla esta sustancia con una clara de huevo, batiendo la juntamente con ella.

EL TABACO

El uso tan frecuente del tabaco nos impulsa a escribir unas líneas referentes a su vulgarización.

El tabaco, cuyo nombre científico es "nicotina tabacum", es una planta herbácea, oriunda de América, y que tiene unas hojas de color verde pardo rojo obscuro cuando secan. Las referidas hojas contienen principios activos del grupo de los alcaloides, como la nicotina, la principal, y segunda-

ria la nicotilina, nicotina, nicotilina y pirrolidina.

La nicotina es un compuesto de carbono, hidrógeno y nitrógeno. Líquido incoloro que, en su contacto con el aire, se vuelve amarillento, de color débil a tabaco y sabor picante. Mézclase con agua en todas proporciones; se disuelve sin dificultad en alcohol, éter y alcohol amílico.

Estas son las propiedades más interesantes, y ahora expondremos la opinión del distinguido higienista F. Hériscourt: «Es indudable que el tabaco, al amortiguar las sensaciones físicas, combate igualmente los sentimientos morales.

Atenúa los sinsabores del espíritu, pero también borra los escrúpulos e impide o destuye la bella floración de la conciencia moral.

Reglas higiénicas: Como preceptos más importantes aconsejamos al lector no fumar en ayunas; el uso de tabaco suave; no aspirar el humo; fumar con boquilla, cuya limpieza debe hacerse todos los días.

M. HUERTA

Por esos mundos

Cosas de Corea

Cuando un coreano tiene que subir al tejado de su casa, aunque no sea más que para reponer una teja movida por el viento, necesita obtener permiso de las autoridades y pasar aviso a todos los vecinos.

Los coreanos son muy aficionados a la medicina. Es de buen tono tomar píldoras, aunque no esté sano, y los ricos las toman muy grandes y raras.

El rey de Corea goza de algunos privilegios sumamente curiosos: él es el único que en su país puede tener cabras; en su palacio es donde únicamente puede haber vigas cuadradas y columnas redondas, y nadie más que él puede llevar un traje encarna-

do. El monarca es también el único coreano que puede tener una casa con mas de tres esalones en la puerta; cuatro esalones en la casa de un particular se consideran como un delito de lesa majestad, que se castiga con la muerte.

Cuando el rey sale de su palacio, las personas que desean obtener alguna merced echan memoriales por encima de las tapias e los cuelgan de de las ventanas con un hilo; un secretario de Estado los va recogiendo y metiendo en una caja, llamada «caja de las mercedes». Al volver el rey los lee uno por uno.

Las casas se precua que estén ocultas ocultas ocultas a la vista del público, bien por medio de una valla si el propietario es persona de pocos recursos, bien entre elevadas tapias si se trata de la morada de un rico.

En este último caso, las tapias en cierran también un bonito jardín con muchas flores y estanques donde crecen lotos y otras plantas acuáticas.

KAN

BOLETIN RELIGIOSO

Julio - 1926

Este mes consta de 31 días.

Consagrado al Corazón de María.

Toque de Alba a las cinco (hora oficial).

Toque de Oraciones, a las ocho y media (hora oficial).

Santoral

MARTES 3

La invención del cuerpo de San Esteban, Santa Lidia y San Pedro.

Vela y Alumbrado

Día 3.—En San Antonio.

Precios del mercado

DIA 31 DE JULIO  
LONJA

De los 50 kilos

Papas, 6'50  
Tomates, 8'00.  
Bajocas, 45'00.  
Fimientos menudos, 15'00.  
Chirivias, 12'50  
Cebolla, seca 6'00  
Ajos secos, 37'50

FRUTAS

Ciruelas 30'00  
Peros, 20'00  
Peras, 30'00  
Uva, 20'00  
Melones, 12'50  
Limones, 5'00  
Sandías 12'50

DOCENA

Cababanas totaneras, 8'00  
Id. tiernas 1'50  
Cebolla tierna, 1'00.  
Berenjenas 0'60  
Lechugas, 0'60.  
Coles, 2,25  
Bábanos, 0'45  
Acelgas 0'95

PESCADERIA

Precios por kilos

Merluza, 5'00.  
Pescadilla, 4'00  
Mero, 5'00  
Recho, 4'00  
Mosola, 3'00  
Corbas 3'00  
Gallinas, 3'00  
Mujol, 2'50  
Salmonetes, 7'00

dro magnífico del Espejoletto, representando el martirio de San Esteban, único ornamento que se veía en la estancia.

El conde era un hombre de mediana edad todavía, pero estaba tan agotado, tan triste y abatido, que parecía un viejo decrepito. Cuando se levantó para salir al encuentro de los que llegaban, apenas podía sostenerse en pie.

El aspecto deseado del noble, relativamente joven aún, contrastaba notablemente con la ga-

aquellas palabras tan distintas de las que él esperaba de labios del orgulloso y elevado personaje, y se quedó sin saber qué contestar en aquel momento.

—¡Dígame—prosiguió el noble con creciente angustia,—si he venido usted a participarme que las terribles torturas sufridas por mí no son todavía suficiente castigo para expiar la falta que cometí! ¿Debo sufrir todavía más, padre?... ¡Ah, no me quejare, no! ¡No protesta más! ¡Prefiero purgar mi crimen padeciendo en este mundo, a tener que pagar luego, mi deuda con el espíritu!

Edie comprendió que, si no aclaraba en seguida su situación, podría el conde seguir notificándole sus secretos, cosa que podía ser perjudicial para él, aparte de que nada le importaban las revelaciones que pudieran hacérsela, y respondió con temblorosa voz:

—Su Excelencia se equivoca; no soy clérigo, ni cosa parecida; soy únicamente un humil-

de servidor de Dios, del rey y de Vuestra Excelencia.

—¡Qué!—exclamó el conde sorprendido.—¿No es usted un sacerdote católico?

—Repito que solo soy un pobre y humilde servidor...

Edie se detuvo, y el conde, dando muestras de gran agitación, paseó algunos segundos por la estancia, y acercándose luego al mendigo, le dijo con imperativo tono:

—¿Qué significa, entonces, esta intrusión en mi casa?... ¿Por qué no me ha mandado usted la sortija en vez de venir en persona a traerla? ¿Quién se la ha dado?

Edie, hombre de gran cachaza en los momentos supremos, sintióse herido ahora que se le hablaba con altanería y como el conde volviera a insistir en las últimas preguntas, respondió irguiéndose, pero con digna compostura:

—Me la ha entregado una persona que conoce más al señor conde que a mí.

—Explíquese claramente.

# Contra Primo de Rivera se arroja una navaja-puñal que quedó clavada en el tablero del coche

## El agresor se llama Domingo Masachs

POR TELEGRAMA

### De la Hoja Oficial

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, en telegrama del lunes dice lo siguiente al gobernador civil de la provincia:

«Para que se sirva V. E. ordenar inserción en hoja oficial de la siguiente nota oficial: Al salir ayer de Barcelona, y ya muy próximo a la estación de Francia, el auto que conducía al Presidente del Consejo, acompañado del Capitán general y el Sr. Alvarez de la Campa, un hombre alto, delgado, como de treinta años, atravesó muy rápido la Plaza de Palacio, empujando alto una navaja puñal completamente nuevo y lo arrojó fuertemente sobre el tablero lateral derecho, donde quedó clavado por un momento; el General Primo de Rivera, mandó detener el coche, examinó unos instantes el arma y entregó a un Agente de Policía y prosiguió su camino.

En el acto el coche fué rodeado de un grupo popular que vitoreó al general al llegar a la estación. Minutos después supo que el agresor había sido detenido, ofreciendo alguna resistencia por el momento.

El General saca de detalles respecto a la condición del frustrado agresor, pero supone, por la forma poco preparada de la agresión que se trata de algún exaltado que ha obrado por su cuenta.

Considerando que Cánovas, el autor de la Constitución del 76, Dato el iniciador de la legislación Social y Canalejas el varo de la Democracia, murieron asesinados no puede el general Primo de Rivera atribuir este loco intento a la política que representa, si no a la pasión que los gobernantes engendran siempre a los ex traviados por lo cual no tiene que pensar el modificar aquella en un sentido ni en otro, este peligro es inherente a las funciones de Gobierno y lo han corrido siempre los que las han desempeñado, por lo cual no hay que dar al caso más importancia que la que tiene, pero requeriría esta nota informativa del suceso para evitar versiones exageradas o inexactas.

### Detención del agresor.-Otros detalles

Por el inspector Román y cuatro agentes fué detenido el agresor, que presentaba heridas en el pecho y tibia producidas al ser atropellado por un automóvil que marchaba detrás del coche del presidente.

Se llama Domingo Masachs, de 35 años de edad, de oficio jornalero y natural de Barcelona.

Al ser detenido ofreció gran resistencia y produjo algunas erosiones a los policías, uno de ellos presentó una mordedura en la muñeca y otro la fractura de una pierna.

Fuó curado en el dispensario de urgencia y más tarde quedó hospitalizado y detenido con guardias de vista en el Hospital.

Al ser interrogado por el juez Linares se mostró muy reservado, pero según se afirma, dijo, que no tenía cómplices y que a nadie había dicho su propósito de atentar contra la vida de Primo de Rivera.

Domingo Masachs trabaja en una fábrica de hilados y está filiado como anarquista.

En el año 1918, fué detenido por preferir injurias contra el ministro de Hacienda cuando llegó a aquella capital.

Hace un año llegó a Barcelona procedente de Puerto de Santa María, donde cumplió condena por atentado a la Guardia civil.

### Regreso a la Corte

En el expreso de Barcelona regresó a la Corte el marqués de Estella.

A recibirle acudieron su hermano José, sus hijos, todos los ministros que se encuentran en Madrid, las autoridades locales y otras personas.

Al descender del vagón fué felicitado por las autoridades y ministros que lo aclamaron.

Primo de Rivera habló con todos y sobre el último atentado, dijo que no tenía nada particular y que a su autor se le debía considerar como un exaltado.

### Los periodistas y el presidente

El marqués de Estella conversó con los representantes de la prensa, manifestoles que estaba contentísimo de su viaje y sobre todo del progreso en obras públicas y culturales encontrada en Barcelona y Valencia.

La población de Jorlet dijo, que antes era republicana, hoy parece eminentemente monárquica, pues durante mi estancia ha aclamado frenéticamente a la monarquía.

Agregó que tiene en proyecto la resolución de varios asuntos de interés y que exigen prontitud en su despacho para después marchar al campo donde descansar.

Allí trabajará seis horas, en lugar de las 16 que dedicaba antes al estudio de cuanto me está encomendado por mis funciones.

Ahora, entre hablar, y escribir se me van unas cinco a seis horas, y así llevo ya tres años.

Sobre el atentado dijo que el autor no era sino uno de esos exaltados a quien le han imbuido que yo peligro a los infelices y que soy un tirano.

En el campo, añadió, estudiaré el proyecto sobre la creación de la Academia General Militar y los programas para el ingreso en la misma y además de otro sobre la educación física.

Terminó diciendo que es preciso que se unan dentro de la Unión Patriótica los elementos dispersos, ya que a descomponerlos, todos los partidos el porvenir puede estar lleno de inquietudes.

Así se ofrecerá una barrera de defensa contra el comunismo y el desorden.

Considera el presidente como unos visionarios a los que creen que la libertad y la controversia conturbarían los apasionamientos.

### Los agentes que detuvieron al agresor

Los agentes que detuvieron al sujeto que atentó contra la vida de Primo de Rivera son Fernandez, Roca, Quintana y Morgados.

Y el inspector se llama Francisco Román

### Otros detalles

Masachs situado junto a un arbol de la plaza de Palacio arrojó contra el marqués de Estella el cuchillo a una distancia de dos metros.

Se trata de una navaja cabritera, en forma de puñal, que tiene filo y contra filo.

El arma fué examinada por Primo de Rivera el general Barrera y otros que le acompañaban

### Lo que se sabe de la vida de Domingo

Domingo Masachs se halla incomunicado y con centinelas.

Fuó interrogado por el Comisario

general Quejido el gobernador y el juez militar, y contestó lacónicamente a todos.

Se confirma que Domingo es anarquista y que vivió en unión de Juan Blanes.

Este convivió además con Pedro Mathieu, el agresor de Dato

Masachs cumplió condena por atentado a la guardia civil y estar complicado en el complot contra el legui.

El agresor de Primo de Rivera trabaja como engrasador en la fábrica de tejidos de Vidal Hermano.

Al venir a Barcelona se alojó en la posada de la calle del Conde y nada se ha dicho allí de sus propósitos, que no eran conocidos al parecer por nadie.

### Felicitación de Anido

Martínez Anido felicitó por un despacho telegráfico a la policía catalana. Además se interesó por el estado de los heridos y especialmente por el del agente Fernandez que se ha fracturado una pierna.

### Lo que se dice

Se dice que cuando Domingo Masachs se aproximó al automóvil ocupado por el presidente este advirtió el propósito de la agresión, pero que no pudo evitarla.

Solo agarró el bastón de mando con objeto de defenderse.

## El ministro de Gracia y Justicia no quiere homenajes

Por telegrama de la noche

Madrid.—El ministro de Gracia y Justicia Galo Ponte ha redactado una Nota de la que se facilitó copia a la Prensa, en las que rechaza el propósito de dedicarle un album para conmemorar el estatuto fiscal, y premiar su labor de estudio.

Dice en ella el ministro que rechaza todo homenaje de sus subordinados y que consientes a esa idea les seguirá rechazando.

La nota de Galo Ponte está siendo comentadísima, y apesar de ella se harán gestiones para que desista de su actitud.

## Se crea el uniforme único para los Cuerpos militares

Por telegrama de la tarde

Madrid.—El Diario Oficial del ministerio de la Guerra inserta una circular creada el uniforme único para el Ejército, excepto para las fuerzas de Intervenciones, Guardia civil, Carabineros e Inválidos.

Serán dos, uno para verano y otro para invierno y ambos de color kaki.

Se determinan en esa circular las características del uniforme de los jefes y oficiales, además del de para las clases y tropa.

## Callejo y el director de enseñanza regresan

Por telegrama de la noche

Madrid.—Han regresado a la Corte el ministro de Instrucción pública y el director general de Enseñanza. Inauguraron en Santander el curso para extranjeros que organizado por la Biblioteca Menéndez Pelayo, durará este periodo estival.

El ministro pronunció frases de agradecimiento para los extranjeros y de encomio para los organizadores de estos anuales cursos.

## El domingo taurino acusa un triunfo de Belmonte y el correspondiente fracaso del diestro Chicuelo

Por telegrama de la tarde

Madrid.—Los toros de Bueno resultaron desiguales.

El rejoneador Esquerdo quedó superiormente y cortó una oreja.

Pastoret y Merino estuvieron valentones en los suyos.

Jiménez hizo lucidas faenas, Valencia.—El ganado de Vilamar ta no pasó de regular en la lidia.

Martin Agüero, Manuel Martínez y Zurita quedaron superiormente y cortaron las consiguientes orejas por sus faenas.

Asistió más público que a la novillada última.

San Sebastián.—Se celebró la anunciada corrida a beneficio del Montepío de toreros.

Asistieron la Reina Cristina y los infantes.

La presidencia a tuó asesorada por Bombita.

Las reses de Tabernero cumplieron en todos los tercios.

Chicuelo quedó mal en los suyos Marcial Lalanda y Valencia II que daron superiormente.

Santander.—Con una buena entrada se celebró la corrida primera de feria.

Los toros de Sotillo fueron bravos Belmonte quedó superiormente en su lote y por sus admirables faenas fué ovacionado.

Fortuna estuvo muy desconfiado, y fracasó.

Mejías hizo esas buenas y algunas de mero adorno.

## Lo que hicieron los ministros durante todo el día

Por telegrama de la tarde

Madrid.—Los ministros de Gobernación, Fomento, Gracia y Justicia, y Marina estuvieron conversando con el presidente del Consejo sobre asuntos de sus respectivos ministerios.

El duque de Tetuan despachó con los generales Saro y Cantón sobre cosas del Ministerio de la Guerra.

El ministro de Marina fué visitado por una comisión de retirados y jubilados antes de 1918 que presidía el general Cervera

## Rayito se doctora el domingo en San Sebastián

Por telegrama de la noche

Madrid.—El domingo día 8 se celebrará en San Sebastián la alternati va de Rayito.

La recibirá de manos del diestro Victoriano Roger, Valencia II.

Alternará con el antedicho diestro Marcial Lalanda.

El ganado a lidiar será el del conde de la Corte.

## Se queda durmiendo en el Paseo de Rosales y es objeto de un robo

Por telegrama de la noche

Madrid.—Ricardo López se quedó durmiendo en el paseo de Rosales.

Mientras estaba entregado al sueño un desconocido aprovechó la ocasión y le despojó de cuanto aquel llevaba encima.

Al despertarse Ricardo vió con el natural disgusto que le habían robado, y que no podía decir quien era el randa.

Presentó la correspondiente denuncia y la policía investigó, pero todo fué infructuoso

Comerciantes: En la librería M. E. L. M. R. O. se ha recibido la nueva Ley del Timbre y el Libro de Ventas obligatorio para todos los comerciantes. Librería Melero, Trapería, 2.

## Nuestras columnas han llegado brillantemente a las alturas de Ajuri

Solo han habido seis bajas

POR TELEGRAMA

### Nota oficial sobre la suspensión de un viaje y el comienzo de unas operaciones

«El Noticiero» del Lunes publica una nota oficial que dice:

«Poderosas razones ha tenido el presidente del Consejo marques de Estella para no seguir su viaje a Santander y San Sebastián, como tenía en proyecto, pero ha tenido que desistir de hacerlo por tener que estudiar con el ministro de la Guerra y el general Gomez Jordana las operaciones sobre Yebala.

«Sabido es que Yebala, apesar de la sumisión de Beni Said, persiste en su rebeldía bajo las ordenes de tres caides que han empezado a inquietar aduanas, cuyos moradores no pueden defenderse por haber hecho dejación de su armamento.

«Este es el problema de la pacificación de Marruecos, y se lucha ante la devolución del armamento, que puede ser para volver contra España y el desarme de una parte de territorio, lo que podría dar lugar a que los armados puedan acometer a los adios.

«Por ello se impone el desarme general, que va a intentarse.

### Han comenzado las operaciones planeadas sobre Yebala

Madrid.—Por el parte oficial recibido de Marruecos se sabe que ayer comenzaron las operaciones planeadas sobre Yebala para facilitar la sumisión de algunos jefes aun rebeldes y para el desarme de tan importante región.

Las noticias que se tiene de San-

jurjo aseguran que nuestras fuerzas avanzaron victoriosamente y que las bajas se limitan de momento a tres indígenas heridos.

La operación ha alcanzado la línea determinada por Cudia Abba Kerihora en el límite de la cabila de Bou Osmar.

Nuevo parte de Marruecos Madrid.—Un nuevo parte oficial recibido por el Gobierno y transmitido por el Alto Mando, dice:

A las diez y media de hoy llegaron las columnas de operación a las alturas de Ajuri, con poca resistencia por parte del enemigo, pero con excelente espíritu militar.

Hubo que lamentar seis bajas y todos indígenas.

El objetivo de hoy constituía la toma del barranco entre Ajuri y Hanha.

En la zona de Lersche se ocuparon los altos de Beni Sed hasta Amarg Mezera y se cumplió cuanto indicó el Mando.

### Decrete el temporal

Melilla.—Ha decreído el temporal.

Los barcos pesqueros han empezado su labor acostumbrada y los que han abandonado el refugio.

—El calor es cada vez mayor, todos los trabajos se hacen dificultosamente.

—El Hospital de Cala Quemada está abarrotado de enfermos.

### Ahora es Tetuan

Tetuan. Un fuerte temporal cae hoy Tetuan.

No llega el correo y está incomunicado con el resto de la Península.

## Ha fallecido Ruiz de Grijalba.-Se dice que Weyler se marcha

### El Principe de Asturias ascendido

Por telegrama de la noche

Madrid.—Se tienen noticias de que en Biarritz donde estaba pasando una temporada ha fallecido el exgobernador Ruiz de Grijalba.

Su muerte ha sido muy sentidísima y su casa es visitadísima por representaciones de la colonia española en aquella playa.

### Weyler se irá a Mallorca

Se sabe que el capitán general Valeriano Weyler se piensa marchar un día de estos a Palma de Mallorca.

Pasará allí una temporada en la finca que posee.

### El Principe de Asturias, enfero

Ha sido ascendido a alférez de navío el Principe de Asturias.

## NOTICIAS

### Don Ricardo de la Cierva

Ayer llegó a Murcia acompañado de su distinguida y bella esposa nuestro querido amigo el exdiputado a Cortes por Albucaer (Castellón) don Ricardo de la Cierva Cederniu.

Los enviamos nuestro respetuoso saludo de bienvenida.

## MEDIAS

De hilo superior a Ptas. 1'75.

Hilo Tupida a idem. 2'25.

De Hilo Finísima a idem. 2'50.

De Hilo mares Diana a idem. 3'00.

De Seda torzal con menguados a idem. 2'50.

Prezio Fijo, RAYNELI, Platería, 22.

Gran surtido en hilo finas y seda natural.

### El Escultor Ros

Procedente de Madrid, en donde fué pensionado por esta Diputación, nos hemos recibido el gusto de saludar al ven e inspirado escultor murciano Antonio Ros, el cual se propone hacer una exposición de sus obras el próximo mes de Septiembre en uno de los centros culturales de esta capital.

Enviamos al joven artista nuestro afectuoso saludo de bienvenida.

### Dr. Cano

Especialista en enfermedades de los riñones y de las vías urinarias de los Hospitales de París. Sagasta, 47.—Murcia.—De 12 a 2

### Viajeros

Ayer saludamos en esta a nuestros amigos de Cehegia don Antonio, por Gomez y don Francisco Peña, los cuales vinieron a saludar al flor Gobernador regresando a su ciudad por la noche.

### El Doctor Alemán, Oculista

ha trasladado su consulta al Dr. del Malecón, C. (junto a la de Claudio Hernandez-Roa.)

## Un conato de incendio

El domingo por la noche a diez y siete, hubo un conato de incendio en una casa de la calle de Sagasta.

Los vecinos acudieron a las alarmas y rápidamente sofocaron el siniestro que careció de importancia.

Por la rapidez en los trabajos de extinción, no hubo necesidad de acudir al Cuerpo de Bomberos. Las campanas tampoco tocaron por dichas causas, los sonos de alarma.

Fuerzas de Policía y Seguridad se persenaron en el lugar del